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Rapporteur : Mme VALLAUD-BELKACEM Najat 

Mme VALLAUD-BELKACEM Najat, rapporteur : Monsieur le Maire, nous 
sommes tous impatients de lever la séance, mais permettez-moi juste deux mots… 

 
M. LE MAIRE : Moi, pas du tout, j’ai tout mon temps, moi ! 
 
Mme VALLAUD-BELKACEM Najat, Adjointe : Juste deux mots, parce que 

je suis persuadée que l’ensemble des Conseillers municipaux seront, autant que moi, 
heureux de savoir ce qui va se passer cet été à Lyon. 

 
Cet été, pour les Lyonnais qui ne seraient pas encore partis en vacances, 

pour ceux qui en seraient revenus et aussi pour tous ceux, beaucoup trop nombreux, et 
sans doute de plus en plus nombreux, malheureusement, qui ne partiront pas du tout, la 
programmation offrira avec « Tout l’monde dehors ! », deux mois et demi de détente, de 
culture, d’animation et de loisirs divers et variés, 250 rendez-vous de musique, théâtre, 
cinéma, cirque, autres. Une soixantaine de lieux, autant d’équipes artistiques pour ce 
Festival qui est, depuis 2002, date de sa création, plébiscité chaque année par les 
Lyonnais. 

 
Plébiscité, parce que festival de qualité et aussi festival gratuit, festival de 

proximité et de convivialité dans l’espace public. Sachez que, plus que par le passé, les 
élus d’arrondissement ont été très associés pour cette édition, qu’ils ont eu le plus grand 
poids dans les choix faits, afin de les adapter au mieux à l’esprit des quartiers. Sachez 
aussi que du côté des rendez-vous de proximité qui vous sont donc présentés dans la 
délibération et dans le souci d’offrir une plus grande visibilité à cette manifestation, cette 
édition sera marquée cette année par trois temps forts : un lancement tout d’abord le 21 
juin, où Fête de la Musique oblige, les Lyonnais seront invités à venir chanter ou au moins 
à venir écouter de très belles surprises en guise de têtes d’affiches, comme des scènes 
locales, un 2e temps fort, ensuite, le 14 juillet qui incitera cette fois-ci les Lyonnais à venir 
danser dans de grands bals populaires, placés à la fois sous le signe de la République et 
de la diversité des cultures, et puis enfin une clôture, une clôture de l’édition 2009 de 
«Tout l’monde dehors ! », au cours de laquelle nous inviterons cette fois-ci les Lyonnais, à 
une grande balade à la française style intergénérationnelle sur les Berges du Rhône. 

 
Voilà, je voulais simplement vous donner un avant-goût de ce qui nous 

attend, sachant que vous aurez plus d’informations sur ces temps forts au prochain 
Conseil municipal. Je vous remercie. 

 
M. SECHERESSE Jean-Yves: Monsieur le Maire, chers Collègues, comme 

l’indique d’emblée ce rapport concernant « Tout l’monde dehors ! », il s’agit cette année, 
pour la septième fois, de proposer aux Lyonnais des spectacles et animations, 
principalement dans la proximité, autour des arts dans la ville. 

 
Cette démarche initiée en 2002 par notre Collègue Pascale Bonniel-Chalier 

était, je le rappelle à tous, alors une première à Lyon, puisque avant 2001, l’été s’écoulait 
un peu en pente douce dans notre cité, laissant les uns plus que les autres à leur sort. Je 
le rappelle également, il en était de même concernant « La Fête de la Musique », c’est-à-
dire si alors, dès le 21 juin, la seule proposition qui était faite aux Lyonnais était d’aller 
« en dehors » de la ville. 

 
Si l’idée première de « Tout l’monde dehors ! » était de proposer, dans la 

proximité, des manifestations estivales, n’oublions pas qu’il s’agissait aussi d’offrir au 
public de nos quartiers des spectacles gratuits, mais de qualité, souvent portés par une 
exigence artistique reconnue par tous. 

 



Cette année, c’est toujours ce fil conducteur qui anime « Tout l’monde 
dehors ! » et nous devons nous en féliciter. Avec une programmation toujours aussi riche 
et diversifiée, qui concerne l’ensemble de nos arrondissements, en atteignant l’âge de 
raison, l’événement estival lyonnais assure une présence quasi-capillaire dans nos 
quartiers, tout en maintenant des rendez-vous souvent traditionnels. Je pense en 
particulier : 

 
- aux projections de longs-métrages proposés par l’Institut Lumière ; 
- à la 10e édition des Dimanches de l’Ile Barbe ; 
- ou bien cette année, aux lectures publiques dans notre réseau de bus, 

avec « L’Odyssée dans le bus ». 
 
Au delà des dizaines de projets de proximité, je veux me féliciter tout 

particulièrement de la volonté de l’équipe de « Tout l’monde dehors ! » de rendre encore 
plus lisible, chose qui n’est pas facile, un événement qui va largement parcourir les mois 
de juillet et août. 

 
En proposant cette année pour la première fois, trois « Temps forts », j’ai le 

sentiment que « Tout l’monde dehors ! » va alors bénéficier d’une meilleure exposition, 
d’une appréhension plus facile de l’événement par tous les Lyonnais. 

 
En ouvrant l’édition 2009 le jour de la Fête de la Musique, manifestation qui 

connaît depuis quelques années un succès étonnant, avec ses dizaines de scènes 
proposées par la Ville, « Tout l’monde dehors ! » bénéficiera d’un véritable lancement. 

 
En faisant du 14 juillet un deuxième rendez-vous majeur par l’organisation 

de plusieurs bals thématiques, nos fêtes d’été pourront ainsi rappeler aux Lyonnais que 
l’aventure estivale se poursuit. 

 
Enfin, en offrant, en guise d’épilogue, une troisième manifestation centrale 

sur les Berges du Rhône à la fin du mois d’août, « Tout l’monde dehors ! » permettra ainsi 
de mieux appréhender, en la structurant, une offre d’ensemble, bâtie tout au long des 
deux mois d’été. Madame l’Adjointe, le Groupe socialiste vous félicite de poursuivre cette 
manifestation à laquelle les Lyonnais sont attachés, ce d’autant que tout ceci se fait à 
moyens quasi-constants. 

 
Mme PIERRON Sylvie, Conseillère municipale déléguée : Effectivement, je 

voudrais me féliciter et au nom du Groupe, sur l’événement « Tout l’monde dehors ! ». Je 
regrette quand même que nos collègues de Droite qui sont « pour la transparence » 
culturelle ne s’intéressent pas à un événement qui dure deux mois et demi, qui est gratuit 
et qui est pour tout le monde, mais je dirais que je ne suis pas complètement étonnée ! 

 
M. LE MAIRE : A mon avis nous en parlerons au mois d’octobre ! Après la 

fermeture ! 
 
(Sourires.) 
 
Mme PIERRON Sylvie : « Tout l’monde dehors ! », créé au début du 

mandat précédent, par l’Adjointe en charge des événements, est un élément privilégié de 
notre politique événementielle. Il présente la programmation la plus longue, durant deux 
mois et demi, de manifestations artistiques de qualité et gratuites, sur l’ensemble de nos 
quartiers et auxquelles les mairies d’arrondissement participent grandement. 

 
Quand bon nombre de nos concitoyens ne peuvent pas partir en vacances, 

ou pour une période réduite, ils trouvent à disposition dans leur quartier, à proximité, un 
spectacle de cinéma, de musique, de cirque, de théâtre, de danse… et nous devons 
maintenir cette diversité des formes artistiques. 

 
C’est aussi l’occasion, chaque été, dans des conditions conviviales, hors 

les murs de lieux culturels, encore souvent intimidants malgré leurs efforts dans le cadre 



de la Charte de Coopération culturelle, d’échanger avec les artistes, élément important du 
partage culturel. 

 
Cela rejoint également les efforts de notre municipalité pour l’aménagement 

et la mise en valeur des espaces publics. 
 
A ces titres, « Tout l’monde dehors ! » mérite une meilleure valorisation au 

delà des murs de notre ville. Et, dans le cadre des grands événements, d’un budget un 
peu moins contraint du fait de sa diversité, de son ouverture, de son large public et de sa 
qualité artistique. Nous devons donc soutenir et promouvoir « Tout l’monde dehors ! » 
dans toutes ses dimensions, sans concession à la qualité, dans une démarche qui 
associe les élu-e-s et les services, les artistes et les habitants et où ces derniers soient 
progressivement pleinement acteurs et de moins en moins consommateurs. C’est le 
travail, je crois, qui nous incombe dans ce mandat. 

 
A mon avis nous en parlerons au mois d’octobre après la fermeture. 
 
M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n’y a 

pas d’opposition ? Elles sont adoptées. 
 

(MM. Képénékian, Hémon, Mme Legay ne prennent pas part au vote en 
application l’article L 2131-11 du Code Général des Collectivités Territoriales.) 

 
(Certains élus quittent la salle du Conseil.) 
 
M. LE MAIRE : Je me souviens quand même, quand j’étais leader de 

l’Opposition, je restais vraiment jusqu’au dernier moment ! C’est comme cela, que, petit à 
petit on progresse. Bon je dis cela comme ça. 

 
(Brouhaha.) 

 
 (Adopté.) 
 


